
NO. 件名
提案内容
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提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

１．図書館を運営する指定管理者にも内容を伝えるとともに、今後
の運用の参考とさせていただきます。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

２．市では大和駅周辺の治安対策として、街頭防犯カメラの設置や
安全安心指導員による夜間帯の巡回パトロール等を行っておりま
す。今後も警察等関係団体と連携し、環境改善のため対策を講じて
いきます。

市民課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

貴重なご意見ありがとうございます。
各連絡所には同様に配架物を備えるよう努めているところですが、
空きスペースの状況などにより、全く同じものを備えることができ
ない場合もあります。
必要書類等がありましたら、職員にお声掛けいただければ幸甚で
す。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

「あなたの一言提案」の用紙につきましては、提案の募集期間中、
各公共施設の窓口に配架しております。提案募集期間内に同用紙が
見当たらない場合は、お近くの職員か、広報広聴課広聴担当（０４
６－２６０－５１２４）までご連絡いただければ幸いです。

政策総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市に寄附をいただく際には使い道となる事業をお選びいただき、
寄附者の意向を施策に反映するよう努めてますが、特定団体への支
援などの具体的な指定は行っていませんので、ご理解を賜りますよ
うお願いします。

3 駅ビル 大和駅ビルの店舗を充実させるべき。 産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅ビル等への特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、駅周辺
の買い物環境を充実させ、イメージアップをはかることは必要なこ
とと考えています。いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさ
せていただきます。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．００１～１００）

1
シリウス関連につい
て

提案
１、シリウス図書館で机を使って頑張っている学生を見るとやる気が出ま
す。次に使う場合、消ゴムの消しかすがあると困っていたり、また使った人
も困っていてティッシュペーパーでごみを集めている子もいました。スポー
ツセンターのように、乾いた布をおいたり、もしくは小さな塵取りと箒セッ
トを、専用ゴミ箱と共に置くのはどうでしょうか。
２、シリウスに向かう道の治安についてです。出来た当初よりは外灯でよく
なったものの、バッグを見ている男の人や女性一人では歩きにくそうな光景
をよく見ます。何か策を講じてもらえないでしょうか。

ありがたい点について
１、図書館のお薦めコーナーで面白い本を見つけ、続けてその著者の本を読
むきっかけになりました。お薦めコーナーは司書さんの企画でしょうか。あ
りがたいです。どんどんやって頂きたいです。
２、本の消毒機を設置下さり、誰かが読んだから読みにくい…という古い概
念が小さくなりました。ありがたいです。
３、シリウスは、大和市の宝です。

2 気付いたこと

１、シリウスの市役所分所に、他の連絡所と同じものが置かれていなく不便
です。例えば一言提案の用紙などです。
２、近所ののら猫ボランティアさんに少額になってしまいますが寄付をした
いです。かわいそうな状態の子達が目に見えてよくなっています。手術もし
て下さっているようです、過酷な夏や冬を乗りきれるのはボランティアさん
のおかげです。
ふるさと納税は地元に出来ないので何かあればなと思っています。

※市民活動課にも情報提供しています。
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4 予算決算
毎年の予算書、決算書について市民への説明会を開催することを提案しま
す。質疑応答の時間を充分取ることが大切です。場所はシリウス

財政課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

予算、決算については、市長から市議会に提出し、議会において審
議を行い、予算は議決、決算は承認を経た後、広報やまと、市の
ホームページなどにより概要や主な事業の周知を行っています。さ
らに、予算書、予算書付属説明資料、決算書及び決算書における主
要な施策の成果の説明書を情報公開コーナーにて公開するとともに
市のホームページに掲載し、情報提供に努めております。
予算、決算における事業数は約９５０事業あり、その内容につい
て、一同に会した場で説明を行うのには多くの時間や経費を要する
ことから、説明会の開催は効率的ではないと考えています。個々の
事業内容などについて知りたい場合は、各事業所管課へお問合せく
ださいますようお願いします。

5 パートナーシップ LGBTのパートナーシップ制度を大和市にも導入して頂きたいです。
国際・男女共同参
画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市人権指針においてＬＧＢＴは「性的マイノリティの人権課題
として捉えており、多様な性が認められた暮らしやすい環境づくり
の取り組みの一環として参考にさせていただきます。

7
大和市の知名度をあ
げる

旅行などで他県へ行った時に、どこから来たのか尋ねられて神奈川県大和市
と話しても知っている人はほとんどいません。横浜市の隣と話して、何とか
理解してもらえますが寂しいです。知名度をあげるいい方法はないでしょう
か？

イベント観光課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

多くの来訪者が見込まれるイベントを実施・支援することにより、
知名度アップに取り組んでいます。今後も新たなイベントの開拓を
検討し、さらに大和市をＰＲしていきます。

8
中央林間駅周辺に駐
輪場を

中央林間駅近くにある無料駐輪場を閉鎖するのであれば、そこを利用してい
た人が皆利用できる代替の駐輪場を作るべきです。
現在近辺にある駐輪場は、申し込んでも数年待ちのレベルです。
明らかに駐輪場が不足していると思います。
有料でもいいので、月極の大きな駐輪場を作ってください。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的な駐輪場利用状況調査では、駅周辺の一時貸も含めた駐輪場
収用台数が、暫定開放の緑野自転車置場の利用台数をカバーできる
状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありません。

9 市立幼稚園を作って
子供ができたので色々調べたら大和市には市立の幼稚園がないそうですね。
待機児童はゼロならこちらも作ってよ

ほいく課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

幼稚園の定員枠は市内全体でみると既に空きがある状況の為、新た
に市立幼稚園が必要な状況ではないと考えています。
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10

 
チャイルドシート装
着チェック 

待機児童０など子育て支援に積極的な大和市への提案です。
チャイルドシートの装着チェックイベントを開くことはできませんか?
チャイルドシートは義務であるということで、車を使う親は購入使用してい
ます。情報によると「正しく装着しないと危険」とのことですが、正しく装
着できているか？は、ほぼ自己チェックで確認するしかない状態です。警察
庁などの調査では、正しく装着できているのは３９．３％だそうです。自身
が正しく装着できているか?親は不安が残っているのではないでしょうか。
そこで正しく装着できているかのチェックをするイベントを開いてはいかが
でしょうか。同様のイベントは民間企業開催のものがありますが、神奈川県
での開催は直近では確認できていません。
イメージとしては離乳食教室のような感じで参加を募り、車+チャイルド
シート持参で、担当の方が装着確認をしていく、というものです。
「子供の安全のために義務となったチャイルドシートを、正しく安全に使用
されていることを確認する」行政が実現すると素敵だと思います。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

チャイルドシートは、正しく装着することで安全性に関する効果が
期待できるため、市としても推進しているところですが、それぞれ
の製品ごとに取り付け方法等が異なることから、正しく装着されて
いるかどうかのチェックにつきましては、販売店様にご相談いただ
くようお願いいたします。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コンビニ付近の５差路につきましては、要望等により、カラー舗装
やカーブミラー等の安全対策は行っていますが、今後状況に合わせ
て効果的な対策について検討してまいります。

道路安全対策課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

免許証の返納による特典は本市では実施していませんが、店舗での
商品購入時や宿泊施設利用時に割引などのサービスが受けられる制
度を神奈川県警で紹介していますのでご確認ください。また、本市
では、高齢運転者の交通安全対策としてドライブレコーダーを活用
した「シルバー・ドライブ・チェック」を平成２９年４月から開始
しています。定期的な募集を行いますのでご利用ください。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市コミュニティバスでは、現在、免許を自主返納された方に対
してのサービスはありませんが、市では、子どもからお年寄りまで
誰もが気軽に安心して外出できるよう、運賃を一律１００円または
１５０円と安く設定していますので、ご理解いただきますよう、お
願いいたします。また、現金よりも割安な回数券も用意しておりま
すので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質
と交通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路
線を走らせ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の
自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足してい
ると考えています。

11 林間一丁目
ふるみち公園に、子供が遊べる様な遊具を作って欲しいです。
コンビニの５差路辺りも道が危険で、子供がのびのび外に遊びにいけないの
で、改善して欲しいです。

12
車の免許の自主返納
について

高齢者に免許の返納をしてもらうには
（・コミュニティバス（のろっと）の無料
　・タクシーのクーポン券等・・・・
　・大和市ないの電車の無料）
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13
環境管理センターへ
の「ごみの持ち込
み」について

運転免許を持たない、自家用車を持たない市民の持込方法を具体的に提示す
ること
現在、標記について　ごみの出し方の案内Ｐ１９によると、持込をしたくて
もできない層が多く存在します。
ごみ分別にそれなりの意識を有しているつもりですが、親が残した家の整理
をしていて、有料ごみ袋の費消量は相当の経済的負担です。ぜひ、持込方法
を柔軟なものとしていただきたく、お願いいたします。

施設課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

家庭ごみの持込みは有料で、持ち込む本人が自動車を運転しての持
ち込みに限らせていただいており、これ以外は通常の戸別収集や粗
大ごみ収集の利用をお願いしています。
しかしながら、特別の理由等によりご本人でごみを持ち込む事が出
来ない時は、親族または同居人がごみを持ち込む事ができます。
「家庭の資源とごみの分け方・出し方」は紙面の関係から詳細を掲
載することができませんので、お手数ですが、ご不明の点はお問い
合わせくださるようお願いいたします。

14
厚木基地騒音につい
て

厚木基地を離発着するジェット機の音がうるさい。
１日中毎日で夜中も行うためうるさく健康にも影響する。行政は市民の安
全・健康を守る義務があるのではないだろうか？もっと国に声をあげてしっ
かりしてもらいたい。

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜
本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めております。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和38年の日米両政府にお
ける合意により「2200時から0600時までの間、厚木海軍飛行場
におけるすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国軍の態
勢を保持する上に緊要と認められる場合を除き、禁止される。」と
されています。
本市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大な
ど、その内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強
く働きかけてまいります。
なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地
への移駐が国から示され、本年8月から一部の部隊の移駐が始まり、
来年5月頃までに移駐すると示されており、一日も早く確実に移駐を
完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまいります。

15
自転車のマナーにつ
いて

自転車も車輌です　右側通行や一方通行禁止
スマホをやりながら連転、道路の交査点（こうさてん）に出る時は一時停止
ほとんど守らない人が多すぎてキケンです。
信号無視が多いのは女性が多いです
交通ルールを守ってほしいです　取しまりを出来ないものなのでしょうか？

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。取り締まりは、交通管理
者である大和警察署が所管していますので大和警察署へ要望しま
す。

国際・男女共同参
画課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

国際化協会では、クロスカルチャーセミナーや国際交流フェスティ
バル、ホームステイ・ホームビジットバンクなどで英語で話すこと
のできる機会を提供しています。

※基地対策課にも情報提供してます。

16 生の英語を。

せっかく大和市に“アメリカ”があるのだから
英語、スペイン語などの“生の話せる”を実現してほしいです。
基地留学を体験してみたい。
若い人、子供達にはなおさらです。
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政策総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

パスポートの申請受付・交付は、都道府県の所管であり、市町村が
行うには、県から事務権限の移譲を受ける必要があります。神奈川
県は当権限の移譲対象を、「人口概ね５０万人以上の市または複数
市町村による圏域」としており、現状では大和市単独でパスポート
センターの設置はできません。相模原市など近隣市と共同でパス
ポートセンターを設置した場合には、県内に４箇所ある県のパス
ポートセンターは利用できなくなり、かえって市民の利便性の低下
を招く恐れがあることから、ご提案については慎重な検討が必要と
考えています。

18 無題

大人・老人・子供・自転車を乗るに当たって交通ルールを教えて欲しい。特
に大人・老人・各自治会ごとで、せっかく、自転車専用レーンを作ってるの
だか　大和市大和警察協力をして欲しい　子供も学校で習うので（大人・老
人）は、ただのれる交通ルールを知らない人が大いから

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大人の方が模範を示せるように街頭キャンペーンや広報誌などを利
用し、広く市民へ周知しています。今後も、警察と協力して粘り強
く啓発活動に努めてまいります。

19 自転車レーン

昨年度から、市内各所に自転車専用レーンや左側通行を示すサインが整備さ
れました。が、せっかくのレーンか路上駐車や左折待ちの車で埋まってお
り、安全のため、自転車は歩道を走らざるを得ないことがよくあります。そ
の歩道には、罰則付きの自転車通行禁止のサインが書いてあるところもあ
り、正直、自転車ばかり割りを食っている状況に感じます。
以下を強く希望します。
・自動車運転手への啓発、自転車レーン進入の罰則を伴う禁止
・路側帯が狭く、歩道が広い場所における、歩道側への自転車レーン整備

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車走行レーンが路上駐車や道路工事のため車道走行が危険な場
合は、歩道通行が認められていますので歩行者に注意しながら徐行
して歩道通行してください。また、自動車運転手への啓発として、
街頭キャンペーンや広報誌などの媒体を利用し、広く市民へ周知し
ています。自転車走行レーン進入の禁止につきましては、専用レー
ンではありませんので罰則規定にはできません。

20
東名高速大和スマー
トETC設置

休日の夕方から横浜町田インターの出口が渋滞したて進まなく困ってます。
大和スマートETCが出来れば、出口渋滞の緩和になると考えてますので、提
案させて頂きます。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、県が主体となって綾瀬市にスマートインターチェンジを建設
しており、これが完成すると横浜町田と綾瀬の両インターチェンジ
の利用が可能となることや、横浜町田インターチェンジに接続する
国道１６号の立体化事業により、大和市の利便は向上することが期
待されます。
インターチェンジの建設には土地の買収や道路の改良など多額の費
用がかかり、市の財政的負担も大きくなります。さらに、周辺道路
の渋滞が懸念されることや、両インターに近く、国の許可を取るに
は条件的な課題があります。
今後の市政運営の参考として、調査研究に取り組んでいきたいと思
います。

※市民課にも情報提供しています。

17 パスポートセンター
大和市民も相模大野パスポートセンターで申請、受取できるようにしていた
だきたいです。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．００１～１００）

21
公園についてのお願
い

公園に日陰になるような大きめの木やベンチの上に屋根がほしい。 みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

22
自転車通行帯につい
て

せっかく市内に自転車通行帯が整備されているのに、歩道を走ったり逆走し
ている自転車を見ると、今まで以上に腹立たしいです。整備される前より余
計に腹立たしく感じます。なぜせっかく整備したのに、もっと市民に徹底さ
せないのでしょうか。整備して市の仕事は終わり。ではまったく無駄になっ
てしまいます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

23 自転車道について
青い色が付いて分かりやすいとは思いますが、路上駐車や停止している車が
多く、大きな道路は恐いです。駐停車出来ないように、ポールを立てるな
ど、安心して自転車が通れるようにして欲しいです。

道路安全対策課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上駐車等により、車道通行が危険と感じるケースもございます
が、その場合は、歩行者優先を守ったうえ、歩道の通行も可能で
す。
ポールや柵などの設置については、広い幅員が必要なため簡単に設
置することができません。

24
通学路の安全対策に
ついて

将来を担う子供の命を守るためにゾーン３０区域内の市道にガードレール付
きの歩道の整備を進めてください。

道路安全対策課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ゾーン３０内の生活道路につきましては、道路幅員の狭いところが
多く、ガードレール等の設置が出来ないのが現状です。区画線やカ
ラー舗装などにより安全対策に取組んでまいります。

25
シリウス行きのろっ
との運行

市内各所とシリウスを結ぶのろっとを運行してはいかがでしょうか。特につ
きみ野駅周辺からは大和駅へ直通の電車・バスがなく、料金も東急・小田急
乗継割引の対象外で、２９０円（ＩＣカード２７８円）かかります。のろっ
とができれば同じ市民として公平に利用しやすくなると思います。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

26

コミュニティバス
（桜ヶ丘←→高座渋
谷）やまとんＧＯの
コース増設（新道１
号公園）のお願いに
ついて

相鉄上和田第三自治会の者です。８０才を超え、桜ヶ丘駅の商業施設等に行
くのに利用嬉しく思っております。でも体の調子の悪い時は、バス停（久田
自治会館）までは、長い階段が大半で、相鉄バスで大和に出て小田急線に乗
り換え桜ヶ丘に出ております。時間もかかりますし新道１号公園のバスス
トップが出来れば良いですね・・と近所の方とも話をしております。何卒御
配慮の程お願い申し上げます。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどに
ついて、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいていま
す。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、
今後の検討の際の参考にさせていただきます。
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27
振り込め詐欺につい
て

毎日の様にテレビなどで取りあげているのにまだまだ騙される方が多いで
す。本当に頭に来ます。私は、家電をるす番電話にして有ます。知人、家族
には行って有ますが一応声をかけてもらって私が解った人だけ出る様にして
います　電話の所に（それ詐欺の電話ではないですか）の様な張り紙を大和
市で作って配って電話の所に張ってもらったらどうですか

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、警察やボランティア団体等と協力して防犯キャンペーンや
防犯教室を実施しています。参加された方には注意を促すメッセー
ジの入った啓発品や防止チラシをお渡ししながら振り込め詐欺に遭
わないよう呼びかけを行っています。
今後もお渡しする啓発品を含め、効果的な啓発方法を検討してまい
ります。

28 交通ルールについて
草柳小の近くに住んで居る者ですが、「赤信号」で、通行する車を数多く見
かけます。少なくとも、学校近辺では、交通ルールの厳格化を求めます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

交通違反の取り締まりは、交通管理者である大和警察署が所管して
おりますので、大和警察署へお伝えします。また、市といたしまし
ては交通ルールやマナーを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しています。

収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

日頃から収集車の速度超過や安全作業の実施などについては指導を
徹底していますが、今後も安全作業・運転の実施について注意喚起
を行っていきます。
ごみの収集は複数の地区を限られた時間内に回る必要があるため、
後から出されたごみを回収するために戻る事は行っていません。

街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、大和駅前に娯楽施設等を市が積極的に誘致する予定はありま
せん。なお、大和駅周辺については各街区において再開発等を誘導
した経緯がありますが事業化には至りませんでした。今後も建物更
新等に合わせてより良い街となるよう引き続き対応していきます。

建築指導課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

建物の維持管理につきましては、所有者、管理者又は占有者が常時
適法な状態に維持するように努めなけばなりません。行政として
は、老朽化の目立つ建物に対し、適宜、適正な維持管理をお願いを
しています。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウスの駐車場には、お体の不自由な方用の駐車ス
ペースを設けています。また、駐車料金につきましては、身体障害
者手帳・療育手帳・精神障害者保健福祉手帳の交付を受けている方
は、１階の防災センターにて駐車券とともに手帳をご提示いただけ
れば、無料の処理をいたしますので、お申し出ください。

29 ゴミ収集について

①ゴミ収集車は何故あんなに飛ばすのでしょうか？もう一点、ゴミ収集につ
いて、用事があって出すのが一寸遅れたのですが、またそこを通っているの
に持っていかない。
②大和駅前の改革をお願いしたい。居酒屋とパチンコ店だけの町には私は恥
ずかしいと思います。駅ちかくに家族全員で楽しめるボーリング場があれば
と、人があつまるなり若い人も老令の人もきます。

30
大和南前老朽化建物
について

大和駅前南東側、みずき通り周辺について。
大和南１丁目付近の南店街や、大和南２丁目付近のビルなどについて、老朽
化や倒壊の危険性が大いに懸念されます。新潟の火災までならないにしろ、
住民としては対策の検討を早急にお願いします。

※予防課、街づくり総務課にも情報提供しています。

31 無題

７月中旬、始め娘が運転する車でシリウスへ（図書館）行きたく思います。
私は、身体障害者３級、１種です。歩行困難者の　警察署発行のワッペンを
持っています。駐車させていただけますか。お返事いただきたく思います。
よろしくお願いいたします。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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32
小学生の集団登校に
ついて

今年、登校中の児童が登校見守りをしている大人に殺されるという大変痛ま
しい事件がありました。現在、小学校に娘２人を通わせておりますが、登校
班での登校ではなく個人登校のため大変心配です。毎年学校に要望しており
ますが全く聞き入れていただけません。市として、児童の登下校に責任を
もってかかわってほしいです！！よい施策をお願いします。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

駅周辺や通学路、公園などを中心に、街頭防犯カメラを設置すると
ともに、登下校時には、教職員やPTA、地域の方々が通学路のポイ
ントに立ち、児童生徒の安全面に十分配慮して対応しています。
教育委員会では、通学路に面している住居や事業所などにこども１
１０番の家の表示板を掲示してもらい、児童生徒の登下校時におけ
る安全確保と防犯体制の確立を目指す事業を実施しています。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、法律の改正を経て平成
６年より任意の予防接種となりました。
現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種
は、罹ると特に重症化しやすい６５歳以上の方等が対象となってい
ます。
予防接種法に基づく子どもを対象とした定期予防接種については、
接種を受けるよう努めなければならないとされていることから、接
種費用は公費負担とし、国の方針に基づいて積極的な接種勧奨を
行っていますが、任意の予防接種については、現在のところ費用助
成を行っていません。
何卒、ご理解をお願いいたします。

保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

めがね購入費の補助は、就学援助の認定を受けた方を対象に実施し
ています。大和市の就学援助の認定基準は、生活保護基準の１．５
倍までを対象としており、県内でも高い基準となっていることか
ら、現時点では対象の範囲について拡大する予定はありません。

指導室
(8)市の所管ではな
いもの

学校の欠席連絡には連絡帳を使っていますが、連絡帳には、保護者
である確認をしたり、次の日の予定を記入し、その日に配らなけれ
ばならない配付物等も渡したりしています。学校とのやり取りにな
りますので、欠席連絡については、学校にご相談ください。

33 子育て支援について

◎インフルエンザ予防接種の助成
◎中学校卒業まで、メガネ助成を一律５０００円になど分かりやすく誰でも
教育が受けやすい環境にしてほしい
◎学校の欠席の練絡を、友人へおたより帳をもって行ってもらう現状ではな
く、学校へのメール練絡としてほしい。
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道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

歩道幅員が狭く、出入口等により傾斜のある歩道は、歩道の高さを
下げる等の歩道改良工事を路線ごとに順次行っています。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

歩道の幅員や宅地と車道の段差などの制約がありますが、ご提案内
容に留意してまいります。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

噴水につきましては、今後の参考とさせていただきます。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

みどり公園課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

公園でのゲートボールに関しては、その球技の性質上、公園利用者
に危険を及ぼす可能性が低いことや、高齢者の健康増進の点から公
園の使用を認めています。

34 歩道の傾斜について

◎駐車場への出入りのため、歩道を改修する際、歩道の半分程度は緩やかな
傾斜にして頂きたい。
・歩道は歩きやすい傾斜に。
・ベビーカーも危険です。

35
噴水広場を作ってほ
しい。

噴水広場、駅前、イベントのない日に　夏日、子供があそべる、噴水広場
（大人も！）がほしい。自然と、親子が集まってきて賑やかになる　今も地
下水の噴水が有るのは知っているがこれ位高い水位の噴水で、真夏の広場
を、賑わせてほしい。

※みどり公園課にも情報提供しています。

37 室内プールについて
スライダーのある室内プールを増やして欲しい。引地台まで自転車で行って
いるが、もっと近くにあれば助かる。混雑も緩和するだろうし。

※スポーツ課にも情報提供しています。

38 公園の使用について

大和東公園で、火曜と金曜日にお年寄りが、ゲートボール（？）をやってい
ます。公園全体に旗を立てて、子供が遊べません。公園ではボール遊びをし
てはいけないと言うのに、なぜ、大人が公園を占領しているのでしょうか？
保育園の子供達が来ても、他に移動していかれます。かわいそう！

※こども総務課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．００１～１００）

39
スポーツセンター
（なでしこスタジア
ム）駐車場について

大きなスポーツ大会や行事がある時には駐車場に入りきらない車が道路上で
空きまちをするのが多く見られます。車の通行にも支障になり、又横断歩道
を渡る時も見通しが悪くなり危険に感じます。よって、駐車スペースを立体
駐車場にして多くの車が駐車出来るようにほしい（奥の方の一部でも良い）

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

スポーツセンター駐車場については様々なご意見をいただいており
ます。貴重なご意見として参考にさせていただきます。

文化振興課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、文化創造拠点シリウスでは、施設入口にデジタルサイネージ
を設置し、芸術文化ホールと生涯学習センターの当日の行事のご案
内をしています。今後も限られたスペースを有効に活用し、来館者
に分かりやすい掲示方法の工夫に努めてまいります。

41
外来植物の駆除につ
いて

私は中央林間西に住んで居ります。ひのきの散歩道・みどりの森の囲りがオ
レンヂ色の芥子の花で一杯になりはしないかと心配しています。この豊かな
自然は地域に遺してくださった御遺志や市の職員の皆様の日頃のご努力のお
陰と感謝して居ります。一見するときれいな花と思われるかもしれませんが　
生態系を守り、日本の原風景を守るには外来植物の駆除は必要だと思ってい
ます。毎年種子を付ける頃には公園の囲りをポリ袋を持って歩いています。
無数の種子を飛ばす寸前の芥子がすぐ一杯になります。オレンヂ色の芥子の
花が全面に咲いたひのきの散歩道をご想像ください。何か良い取り組みを期
待します。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ご指摘の件につきましては、現場の状況を確認した中で対応を検討
し、環境の保持に努めてまいります。

行政改革推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

イコーザにある渋谷分室において、市役所のすべての申請手続を行
えるようにすることは、スペース等の都合から難しい状況です。そ
のため、証明書の交付、戸籍や住民異動の届出、国民健康保険や国
民年金、介護保険の一部手続きなど、市民の皆様の利用頻度が多い
と考えられる手続のみお取り扱いしています。

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在の第８次大和市総合計画のめざす成果の１つとして「子どもが
個性・能力にあった教育を受けている」ことを掲げ、障がい児支援
に取り組んでいます。今後も引き続き、子どもが生き生きと育つま
ちづくりを推進してまいります。

※障がい福祉課にも情報提供しています。

40
シリウスの催物につ
いて

シリウスでの当日の催物の一覧を外側（通路）に掲示板があると便利だと思
います。中で何が催されているかが歩きながらでも見られるのでよろしくお
願い致します。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

42 申請手続きについて
南部地区は特に髙令者が多いので全ての申請手続きをイコーザで出来ると助
かります　市役所まで行くのが大変なので。

※市民課、介護保険課、高齢福祉課にも情報提供しています。

43
障害児教育と福祉
サービスについて

政策（市の）にどこにもありませんが、市として　どのようにお考えでしょ
うか。発達障害児も年々増えてきている中、他の市区町村より、大和市は遅
れている、と思いますが…。他の市区町村をみて、市として考えるところは
ないのでしょうか。不思議でそして、残念に思っています
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44
垣根（生け垣）にし
ている家の方に手入
れをする様について

１００坪もある家ならともかく、４０～５０坪位の土地に背がのびる木を植
えてまめに手入れもせず、（２階に届く位の高さ迄延ばし）自分の敷地より
他人の所迄枝をのばし又道路の方へはみ出し（ドブのフタ迄かぶり）歩く時
も枝が目にぶつからないかと思う位平気でいる家があります。大型のトラッ
クの運転手さんもこんなに枝延ばされてると一度では曲がれず困ると言って
ました。屋根より高くされると、となりの家の（トヨの中に葉っぱが入りつ
まる事もある）。切って欲しいと言えばイヤな顔をされるし、家の方迄のび
てる枝は断って切っていますが毎年毎年のびるので手入れ出来なければ、植
えないで欲しいので、あまりにものびている生け垣は手入れする様に（市の
方で言って欲しいです。）敷地内でおさめれば道路も広々使えるし車もキズ
付く事もなくスムーズに曲がれる。台風の時は葉っぱがとなりの家迄入り迷
惑です。何とかして欲しいです。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施し
ていますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所
がございましたらご連絡ください。土木管理課許認可担当　（電話　
２６０－５４０４）

45 ガン検診について

大和市も髙令化社会に入ります　７０才以上無料のガン検診は、７５才以上
に引き上げたらどうでしょうか？無料でなく１／２の金額にする事も一つの
案ですが…。国と同じように財源不足は長い目で見ると人々を不幸にしま
す。痛みも必要なのではと！

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和市では、市がん検診を、より多くの市民の方に受診していただ
き、がんの早期発見・早期治療による健康寿命の延伸を目指してい
ます。検診にかかる費用の補助につきましても、受診しやすい環境
づくりの一環ととらえており、補助額の設定は今後も慎重に検討し
て参りたいと思います。

街づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

良好な音響、優れた防音・防振性などを重視しつつ、火災時避難経
路など防災基準も満たす設計となっていますので、安心してご利用
ください。（最近の研究では、通路が多すぎると出口に一度に人が
集中し、かえって全員の避難時間が長くなってしまうケースがある
ことが知られています。緊急時には、押し合わず、落ち着いて避難
するよう、周囲にもお声かけください。）

文化振興課、図書・学び交流課にも情報提供しています。

46
シリウスのメイン
ホールの中央部分の
座席が長すぎます。

中央部分の座席があまりにも長いので出入りが不便で、すわりにくいという
方が大勢の方々いっております。せめて　　　 の部分にも通路があると、
とても出入りが楽になると思います。
私もいつも入場してその様に感じております。
非常時の場合にも中央に通路があると安心です。
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47
大和２４時間電話健
康相談について

どこの都道府県に業務委託をしているのか不明ですが、受付時に「大和市民
の方ですね？」と念を押している。それは全くかまわないが、こちらが「抗
擬血剤」を服用して鼻出血が止まらず、耳ビ科の夜間輪番医を探してほしい
と言ったら、担当者が、「船橋駅近に…。」大和から千葉に着く頃には出血
多量で意識なくしてますよ。このシステムそのものが余り宛にならない。毎
度のことだが。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

やまと２４時間健康相談は市民を対象とするため、念のため大和市
民でいらっしゃるか確認をさせていただいています。なお、この度
は、お急ぎの状態でご利用いただいたにもかかわらず、適切なご案
内ができなかったことについて深くお詫びします。安心してご利用
いただけるサービスを提供できるよう委託していますが、対応が不
十分である場合は、その都度指導します。ぜひ健康づくり推進課ま
でご連絡をお願いします。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市街地のまとまった緑を残すために保存樹林制度や市民緑地制度を
設けています。その他市街地の緑を増やすために、みどりどーり・
保存生垣・保存樹木の制度もあります。

街づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市景観計画にて、敷地内の緑化に努める等の方針を定めてお
り、土地利用される際には、緑化に努めるようお願いしています。
また、木竹の伐採をする区域面積が５００㎡以上の場合には、景観
法に基づき、届出が必要になります。

49
介護予防ポイント手
帳

ボランティア２時間で１つ印を押してくれて、５０印がたまって金額が入る
というのが初まって初期から利用しておりますが、すべて養護施設へ寄付し
ておりますが、５０ポイントが４月から７月の初めごろにたまってしまうの
で、年間２回位５０ポイント出来たら、もう１回寄付出来るのにと思ってお
ります。前に電話をしたことがあるのですが、なかなか実行してもらえませ
ん。考えてみて下さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２９年７月１日より、介護予防ポイント転換金の上限金額を１
年度５，０００円から３０，０００円に拡大していますので、是非
ご活用いただければと思います。

51 町内会の仕事
町内会の班長や役員の仕事は市役所のパートやアルバイトが代理で行ってほ
しい。仕事で忙しく町内の仕事をする時間がないため。強く希望します。

生活あんしん課
(8)市の所管ではな
いもの

自治会は地域住民により組織された任意の団体であり、市が班長や
役員の業務を代理することは出来かねます。
自治会活動の負担軽減や効果的な活動については、市のホームペー
ジに掲載の「自治会活動のてびき」を参照いただくか、大和市自治
会連絡協議会事務局（本庁舎１階）までご相談ください。

52
緑野自転車置場の閉
鎖

６／１５をもって閉鎖になりましたが、この閉鎖について周知の仕方につい
て疑問を持ちました。まず５月連休明けに立て看板が立ち、６月に入ってか
ら市長名の文書が自転車に取りつけてありました。あれだけ多くの自転車の
持ち主がこれからどうするのでしょうか？せめて１年前にはわかりやすい表
示をすべきだったと思います。利用者目線での対応がなされていないと思い
ます。市長はどう考えているのでしょうか？考えがあれば広報にて説明願い
ます。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上回って
いる状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありませ
ん。

48
市の財産として緑豊
かな住宅地の維持に
ついて

大和市の特徴は何ですか？それは緑豊かな閑静な住宅地でしよう　緑は大和
の財産です　交通のアクセスはよいし、地名も中央林間、南林間として卋間
に名称も認知されています。然し緑が次々と消えている。
◎提案　緑地が売られる場合、先ず市に通知してもらい、市は緑保存財源と
して特別市債を市民に買ってもらい財源を確保。緑地の維持を図るための条
例を制定出来ないものか。このところ中央林間はＴＶで度々放映されてい
る。
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文化振興課
(8)市の所管ではな
いもの

大和市内で「七福神」と認知されているものはありません。

健康づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ウォーキングのコースに関しましては、大和市健康普及員作成の
「ウォーキングマップ」等様々なコースを皆様にご利用いただいて
います。大和市にはめぐることのできる七福神は存在しておらず、
七福神をめぐるウォーキングコースの作成は難しいと考えますが、
引続き参加しやすいウォーキングコースを検討してまいります。

54 無題
胃カメラは喉の麻スイの他に注射の麻スイもお金を払っても希望するものに
はとり入れてほしい　とても苦しいので是非お願いしたいです

病院総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

治療目的で胃や大腸など内視鏡検査を実施する場合、患者さんの様
態によっては注射での麻酔も実施していますが、注射の麻酔は検査
後麻酔が醒めるまでベッド上で安静にしていただく必要があり、時
間もかかってしまうため、検診では喉の麻酔でご案内しておりま
す。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

このたびは、芸術文化ホール主催の公演にご参加いただき、誠にあ
りがとうございました。今後も魅力ある事業の実施に努めてまいり
ますので、よろしくお願いいたします。また、芸術文化ホールで
は、ホールロビー（ホワイエ）や４階の健康テラスを活用したミニ
コンサート、市内の近隣施設を会場とした無料野外コンサートなど
も実施しておりますので、ぜひご参加ください。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

南林間駅周辺については、本市のまちづくりの方針を示した「大和
市都市計画マスタープラン」において、中央通り（南林間座間線）
の整備を進め、沿道のまちづくりを促進していく地区としておりま
す。また、商業エリアにふさわしく、にぎわいがあり、安心して買
い物ができる空間づくりを進める地区としています。
今回いただいたご意見は、今後、上記の方針に基づき、まちづくり
を進めていく際の参考にしてまいりたいと考えています。

53 大和の七福神
鎌倉や瀬谷の七福神めぐりをしています。大和の七福神も紹介してほしいで
す。七福神をめぐりながらのウォーキングコースを教えてほしいです。

55
ワンコインコンサー
トを♪

・沿線一の素晴らしい図書館＆ホールが出来、嬉しい限りです。〝文楽″を
初めて生で見れて感動しました。再公演を又して頂けたら幸いです。
・又クラシック音楽が好きなのでミニコンサートやワンコインコンサートを
催して頂きたいなと思っています。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

56
南林間駅前（交番
側）

先日、小田急相模原駅前がきれいになっているのにビックリしました　南林
間駅は車で人を降ろすところもあいまいです。バス・タクシー・交番・車・
人・右往左往しています。そろそろ南林間の駅前計画整備をお願い致します

※都市施設総務課にも情報提供しています。
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ほいく課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ちびっこ広場とげんきっこ広場では、それぞれ子どもの成長発達に
合わせた遊具を設置しており、安全性を十分に考慮した運営を行う
ため、事故防止の観点から利用対象年齢を設定していますが、今回
のご提案のように、様々なご意見を勘案しながら、利用の在り方を
指定管理者とともに検討してまいります。

58
市が抱える課題を広
報

市勢で現在抱えている課題をもっと市民に知っていただくことにもっと努力
してほしい。市としての５年先、１０年先、２０年先どういう問題が発生し
てくるのでしょうか。市民も知って協力する努力が必要となります。事ある
ごとにPRして「市政がもっと身近に感じ関心を持って行く」市民であって
ほしいものです。

広報広聴課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

引き続き、市政に興味・関心をもっていただける広報活動に努めて
まいります。

59 横断歩道表示の欠落
標示　　　　　　　　　　をすべきところにないところがある。

一度市が自らチェックしてみて下さい。管理徹底を
道路安全対策課

(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管しておりますの
で、大和警察署へお伝えいたします。

60 無題

小中放課後の学習指導義務化をお願いしたいです。昨今塾に行く子供が多く
を占めるなか本来学校で習得すべき勉強の習熟度に差があり、親の経済力や
他の理由により習塾の格差をなくしてほしい。それぞれの習塾度に合せ、退
職した教職員などが指導にあたるのが良いのではないでしょうか。まだ働く
意欲のある方沢山いるはずです。時給５００円でもボランティアでも。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では現在、市内の全小中学校で、全児童・全生徒を対象に、
放課後学習支援を行っております。様々なプリントを準備し、授業
でわからなかったところや、もっと発展問題に取り組んでみたいな
ど、児童生徒一人ひとりのニーズに応えるようにしています。

61
シリウス内トイレの
ハンドドライヤー

シリウス１０日に一度は利用しております。開館当時から随分行っていま
す。ホールにも。ですが初めからガッカリしました。「今どき、トイレにハ
ンドドライヤーが無い新しい施設なんて・・・」正直、返却の為のどでかい
設備や有料の空間などいらない。本の消毒もいらない。絶対に今からでもつ
けるべきです。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただきましたご提案は、図書館を運営する指定管理者に内容を伝
えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきます。

62 泉の森公園

魅力ある大和市民だけでなく他県からいや全国から泉の森公園が美しい（春
夏秋冬）、花の散策にしてほど心に残り全国新聞紙上にぎわすくらいの公園
を望む。バラ園、水仙、菖蒲園芝桜等々、すべて中途半端　もっと魅力ある
公園にほったらかし公園（財）の無駄的（財）は市民の（宝）です　市民の
宝物を全国に発進せよ

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

泉の森は自然をテーマに整備されています。泉の森の南側にふれあ
いの森という公園があります。
こちらの公園は水と緑と花をテーマに整備された公園で、季節ごと
にチューリップ、ヒマワリ、コスモスが植えられる大花壇、ハーブ
園、緑の見本園、シバザクラの斜面などあり、自然を生かした状態
により管理をしています。

57
シリウスちびっ子広
場

３才になるまで有料施設が使えず、幼稚園へ入れない２才児（特に活発な時
期）がちびっ子広場では０才～１才児の子たちと一緒だとあぶない時が多い
です。土・日の大きな子が多くなるであろう日は３才以上でもいいですが、
平日は２才半～などもう少し年齢を低くしてほしいです。平日ガラガラなの
にあそべなく、もったいない。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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道路安全対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

防犯カメラは、犯罪発生の抑止と市民の安全安心を目的に設置され
るものであり、交通事故対策では設置できませんが、啓発看板の設
置や交差点内のカラー化等できる対策を講じています。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園のカラス対策といたしましては、樹木剪定を行うことにより居
つき易い環境を作らないことや、カラスの巣が確認された場合は撤
去を行っております。今後も現場の状況を見ながら対応に努めてま
いります。

64 資源ゴミの持ち去り

市の資源ゴミの回収日に新聞の持ち去りが今も横行しています。このまま泥
棒を許すのですか？市の収入を泥棒に渡しています。何回言ったら改善され
ますか？真剣に対策して下さい。取り締まって下さい。堂々と車で持って
行っています。泥棒を助けるのですか？

収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

資源の持ち去り防止対策として、リサイクルステーションへの早朝
巡回パトロールや新聞の早朝回収、啓発看板の設置等を行っていま
す。
また、市民から寄せられた持ち去り情報を逐次大和警察署に届け
て、情報共有と警察官による巡回パトロール強化依頼をしていま
す。
平成２３年１０月には、持ち去り行為を禁止し違反者には罰金を科
すよう条例改正しました。
今後とも、引き続き警察・自治会とも連携を図りながら持ち去り防
止対策に取組んでまいります。

65 無題
引地川の事ですが、川辺の学校とか云って川底が草山に成って居ります。大
変きたないです。できれば川底を平らにしてもらいたいです。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案の内容については、今後の引地川の管理の参考にさせていた
だきます。

66 公園利用

南林間のむつみ公園の利用について　犬を連れて入らぬよう書いてあるので
すが、夕方に遊ばせている人がいます。ドッグランのようにおもちゃを投げ
て取らせたりもしています。尿やふんなどもさせているかも知れません。や
めさせて欲しいです。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご提案にあるような状態が見受けられた場合には、公園を巡回して
いる警備員により、公園内で犬を放し飼いにしている人やフンを持
ち帰らない人へは注意喚起をしています。それでも改善されない場
合は、神奈川県生活衛生課に協力を依頼し、対応しています。（飼
い犬を放すことは神奈川県条例により禁止されています。）

63 地域の環境

・小学校の近くに在住しておりますが、家の前は小・中・高と車や自転車が
非常にたくさん通り、特に交差点では自転車の事故もあったるするので防犯
カメラの設置を希望しております。
・中央公園近くにカラスがたくさんおり、ふんや通行中に頭の後ろでバタバ
タ威嚇されたりしたので、何とか対策お願いします。
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67 コミュニティバス

のろっとの本数を増やして下さい。５０分に１本でなく３０分に１本で走ら
せて下さい。病院や買い物に使っています。１２時代のバスは約２時間あり
ません。たいへん困っています。近所の皆（バスを利用している人）が言っ
ています。これでこの提案は３回目ですいつになったら希望がかないます
か。生きているうちに実現して下さい。市民税を払っていますよ。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっておりま
す。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

教育総務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

節電の観点からも使用時期の徹底を行います。

管財課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市役所本庁舎では、便座の温度設定は、４月～１１月は「切」設定
となっており、１２月～３月は最低温度設定の｢１｣としておりま
す。また、洋式便座を設置している全ての個室に、便座を閉めてい
ただくことをお願いする案内表示を行っております。そのため、市
役所本庁舎では、ご提案内容は既に実施済みと考えております。

70 スーパー
深見地区の近くに前は商業施設があり便利だったがなくなってから、スー
パー、コンビニが近くになくとても不便です。お年寄りも多く住んでいる地
区なので近くにスーパーができるのを希望します。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

71
マッサージ券だけで
はなく、バスのパス
券も

○マッサージ券も利用している人も多いと思いますが例えば、バスのパス券
タクシー等の利用する時等利用できるパス券が有ると本当にうれしいです。
宜しく。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

69
洋式トイレのフタを
閉めよう

先日、市内小学校のトイレを利用したところ、暑い時期ですが便座の温度が
高く、フタも開いた状態でした。フタをしておくことで節電になると聞いた
ことがあります。夏は温度設定を「切」もしくは「低」にする、使用後はフ
タをするなどを市の施設等で実施して頂くと大和市の節税にもつながるので
は、と思います。
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スポーツ課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、多種目体験事業等で、卓球も内容の一つとして実施してい
ます。また、市体育協会への助成等を通して卓球協会への支援も実
施しております。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内の障がい者団体では、保健福祉センターにて卓球に取り組むの
みならず、引地台温水プールを活用し定期的に教室を開催する等、
身体を動かす機会の確保に取り組んでおります。
身体を動かす機会を持つことは、身体機能の維持・向上のみなら
ず、精神的ストレスの解消による心の安定が得られる等の多くの効
用があるため、市ではご本人が希望する余暇活動が行えるよう、移
動支援などにより今後も側面から支援して行きます。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

リサイクルステーションの管理はお住まいの地域の自治会に維持管
理費をお支払いしてお願いしていますので、自治会にご相談くださ
い。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自治会員の負担軽減や、高齢化の問題を解決するためには、自治会
加入率の向上を図ることが重要であると考えています。
そのため、市では、イベントにおける自治会活動のＰＲや市民課窓
口における転入者へのチラシ配布、自治会による戸別訪問など、
様々な方法で加入促進に努め、加入率の向上に取り組んでいます。
今後も、各自治会や関係団体と協力し、様々な側面から加入促進活
動を実施していきたいと考えています。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市シルバー人材センターでは、既に自治会からのご依頼で、資
源ごみ回収場所でのゴミ当番（見張り等）の仕事を請け負っていま
す。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市民交流スペース「ぷらっと大和」は様々な方々にご利用いただく
ため、広く開放しております。皆さまに快適にご利用いただけるよ
う、今回いただいたご提案は、運営に関するご意見として指定管理
者に内容をお伝えいたします。

73 リサイクル当番制度

大和市に住むようになって、ゴミ有料に加えてリサイクル当番の負担が重
く、住みづらい市だと思っております。自治会の加入も減っていること、加
入するしないにかかわらず、ゴミ、リサイクルは出るものであり、税金を納
めつつ、ゴミ袋有料であればリサイクルは行政において行うのがよろしいか
と、シルバー人材センターを活用して雇用推進して欲しいものです。リサイ
クル当番のたびに仕事を休んでおります。ぜひ検討して下さい！

74
市民交流スペースぷ
らっと大和

苦々しい交流の場を学生たちは我が物顔にしています。「ぷらっと」の交流
スペースは学生に陣取られて使えません。空いている椅子に座ろうとする
と、「その場所は来る人がいます。」と言って、実際は空きなのに使用させ
ないで陣取っています。ギャラリーの帰り、催し物の前後、その他くつろぎ
たい時、これでは困ります。学生は別コーナーにして、一般コーナーを作
る、提案します。学生はそこで遊ぶ仲間の場所に毎日しています。

72 心身の健康に

日本は自殺が多いです。心身に不調をきたし、体調を悪くする人（特に若い
人）が多いです。自分も若い頃から心身に不調をきたし、たくさんの薬を飲
んでいましたが、中学の時にやっていた卓球を大人になって再び始めたら、
だんだん健康になっていき、薬も少なくなりました。ストレスをかかえて病
気になる人は多いです。卓球は気軽にでき健康に良いです。ぜひ普及して下
さい。

※高齢福祉課にも情報提供しています。
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75 高齢者パス無料券
横浜市を始め多くの地方自治団体で高齢者に対する福祉充実対策の一環とし
て支給している無料交通利券（年間パスｏｒ年間支給額等）大和市も導入の
検討を～。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

旧図書館の跡地については、広く市民の皆様が利用することができ
る施設の用地として活用してまいります。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

野良猫への餌やり・ペットの放し飼いなど、動物の適正飼養の啓発
などにつきましては、動物愛護法により、神奈川県の所管となりま
す。ご相談を希望される場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大
和センター（０４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

78 やまと広報について
よまない人がたくさんいる、ゴミにする人が多い、むだと思ういますぐかず
をよむかよまないかきいて、ヘラシた方がよいと思う！！ケイヒのセツゲ
ン、ゴミのせつげんです！！

広報広聴課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

広報やまとには市民の皆さんにとって有用な情報を掲載しています
ので、より読んでいただける誌面となるよう努めます。

79 学校給食の牛乳

いつもありがとうございます！大和市民でよかった！！と思う日々です。理
由はいろいろありますが、１つは学校給食についてです。ごはんの給食が週
４回というのは、子どもの健康を考えても本当にありがたいです。感謝して
います。今回はさらにという感じで申し訳ないくらいですが、牛乳について
です牛乳の健康への悪影響については近年かなり多くのデータがでていま
す。のみたいのませたい方がのむのはいいと思うのですが、「飲みません」
という人からも費用をとるのはいかがでしょうか希望制にしていただきたい
です。

保健給食課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

成長期の児童生徒は多量のカルシウムの摂取が必要であり、そのた
めにはカルシウムの含有量が多く、吸収率が高い牛乳を給食として
提供することが必要と考えています。学校給食の目的は、児童生徒
全員が必要な栄養を摂取することが第一の目的であり、疾病などの
理由では無く希望制にすると、好き嫌いなどを理由に牛乳を飲ま
ず、必要なカルシウムの摂取ができなくなる児童生徒がでてしま
い、学校給食の目的を満たすことが出来ません。そのため、今後も
牛乳の飲用を疾病の理由無く選択性にすることはありません。

76
弱者（年寄りなど）
にやさい町について

外出しやすくするため、駅近くに休むためのベンチを作ってほしい。あと、
なぜスーパーが出来ないか図書館あとに小さくてもいい出来てくれたらいい
町になるのに。もっと弱者の事思ってほしいものです

77
ねこの管理がしっか
りしている市になる

近所にのらねこのエサを与えるだけの人が居て困っています５～６匹いま
す。庭にフンをして夏野菜植えた土をほりおこして逃げていきます。その人
に文句を言いたいのですが皆がまんしているよう、なんとかして市で猫を引
きとって下さい。お願い。

※生活環境保全課にも情報提供しています。
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80 騒音について
夜のヘリコプターは、何とかなりませんか、家の上を飛んで、とてもこわい
時があります。よろしくお願いします。

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の航空機がもたらす騒音により、多くの市民が耐え難い苦
痛を受けております。本市は、人口密集地の中にこのような航空基
地が所在することは適さないとの立場であり、航空機騒音問題を最
重要課題の一つとして位置付け、その抜本的解消に向けて取り組ん
でいます。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

歩道幅員が狭く、出入口等により傾斜のある歩道は、歩道の高さを
下げる等の歩道改良工事を路線ごとに順次行っています。

82
学校教育（教育委員
会）

学校のイジメ問題の現状はイジメにあった生徒に対しイジメられたかどうか
が問題にされているが、イジメをする生徒こそが問題であり日常的に、イジ
メを行っている生徒がいないか家の子はイジメをしていないか、カラカイの
つもりでも当人にとってはイジメであり　そのために生徒が死ぬ場合もある　
人を殺す事になる。殺人者になると云事を、先生、教育委員会は厳しい対応
が必要と思う。教育委員会、先生は問題が発生してから動くのではなく日常
から地域の持ち場を貫き内で　１日の先生の、又学生の行動等を把握する特
に休み時間等の様子等自身の休で行動（働）くべきです。心の目で見る事を
願います。イジメを行う生徒こそが問題です退学等厳しい対応が必要と思い
ます

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

学校では、日常の見守りや、いじめについてのアンケート、教育相
談などを実施することによって、児童・生徒のささいな変化を見逃
さないよう努めています。いじめが起きたときには、いじめられた
子どもを保護すると同時に支援し、いじめた子どもについても、そ
の行為が相手をどれだけ傷つけたのかを理解させ、今後、同じ行為
を繰り返さないように指導しています。

83
休日・夜間診療につ
いて

先月、夫が日曜日に急に頭痛があり、あちらこちらの病院を捜しましたが、
担当医がいない救急車でないと直接来られては困る、など断られ、本当に困
りました。休日診療についてすぐ聞ける所、電話番号が知りたいです。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、市民の皆さんが心や身体の健康などについて、気軽に相
談できるよう「やまと２４時間健康相談（０１２０－２４４－８１
０）」を実施しております。同相談では、保健師などの専門職が対
応し、病気や治療について相談に応じているほか、休日・夜間の医
療機関情報の提供をしております。

84 小・中学校の増設

孫が（公立）小学校に入学し、人数が多く満杯状態です。（運動会等行事も
祖父母は遠慮して欲しいとの暗黙の指示で参加（見学）出来ません）　中央
林間には現在８００世帯のマンションが建設中…増々の不足状態が考えられ
ます。
公立の小・中学校の増設を早く対処して頂きたくお願い申し上げます。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市の北部地区については、宅地開発や大型マンションの建設等によ
り児童数が微増傾向にありますが、従来から実施している通学区域
の弾力的運用を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合
的に考える必要があると認識しています。今後については、学校規
模や通学範囲等に関する市立小中学校規模適正化基本方針に基づい
て個々の学校規模の適正化や施設整備等を図り、児童の学習環境を
整えていきます。

85 広報やまと
月２回の必要があるか？エコロジーの観点からも
問題は無いのでしょうか？

広報広聴課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催し
などの情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。そ
れらの情報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回
の発行が必要と考えています。

81
歩きにくい傾斜の歩
道について

車が車道から入るために歩道が傾斜して作られていますが乳母車や車椅子が
通行する時にまっすぐに進むことが出来ません。車道の方向へ曲ってしまい
危険です。何とかならないでしょうか

※土木管理課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．００１～１００）

情報政策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

調べ学習用のパソコンについて、貴重なご意見をいただきありがと
うございます。今後の参考とさせていただきます。現在桜丘学習セ
ンターと渋谷学習センターなどに設置してありますタブレット型パ
ソコンは、平成２９年９月末までを目途に、ノート型パソコンへの
入れ替えを行う予定です。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウスの駐輪場につきましては、施設内の地下に設
けており、３時間まで無料としています。
なお、シリウス北側にある駐輪場は、鉄道事業者が自社所有の用地
に、鉄道利用者へのサービスを含めて設置、運営している施設で、
時間を問わず有料と聞いています。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻な問題と受け止めています。喫
煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、たばこの害と合わ
せて、喫煙が周囲の人々に対しても影響を及ぼすことについての普
及啓発に引き続き努めてまいります。

89 子供達の学力アップ

「夏休み寺子屋やまと」が開催小学生向けに開催されていますが、小学生だ
けではなく、中学生も対象になったら良いなと思います。小中学生合同にす
れば、中学生が小学生に教えることもできるし、教える事で復習にもなると
思うので、中学生にも寺子屋的な場所ができたら良いなと思います。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２９年度から、全中学校、全生徒を対象に放課後学習支援がス
タートしました。今後も中学生の学習支援が充実するよう取り組ん
でまいります。

90
横断歩道設置につい
て

下鶴間の商業施設の東口に横断歩道を設置して下さい！高令者及び障害者
（特に足の不自由な方）等の横断が非常に危険です。先日パトカーが先の信
号を渡れとマイクで云っていましたが高令者や障害者には遠回りになりま
す。とてつもなく不便です。ご検討をお願い致します。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、
大和警察署へお伝えします。

86
桜ヶ丘学習センター
／渋谷両図書室のＰ
Ｃについて

今年度（’１７年４月）以降、これまで両図書室内及びその周辺に設置され
ていたワイド画面のＰＣがスマホ・タイプ（？）小型画面のＰＣに置き換え
られた為に、高令者には文字等が見にくゝ、使えない。シリウスのＰＣは全
てワイド画面のＰＣで揃えてあり、置き替えられていない。なぜ？センター
の従業員等に問い合わせても回答なし。極めて腹立たしい！！

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

87 図書館利用について
図書館の駐輪場を有料ではなく、１時間までは無料にしていただければ利用
しやすくなると思います。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

88
環境汚染について
（空気汚染等）につ
いて

人通りのある街で最近特にタバコのにおいを感じ不快になる。身内の中に肺
ガンで死亡している者がおり、外食店の分煙化等隣近所の喫煙が自宅の庭に
流れてきて悩まされている日々、何とかならないものかと苦々しい思いをす
ることが多い。田舎に移転するしかないのか自分と家族を守ることができな
いことに腹立たしい思いを覚える。

※生活環境保全課にも情報提供しています。
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健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウス４階の読書テラスには健康遊具が設置されて
います。健康遊具の中にある「ぶらさがり」では、ポールの頂点に
つかまり、ぶらさがって体全体をストレッチできます。ぜひご利用
ください。

健康福祉総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

保健福祉センター内では安全にご利用頂ける場所が確保できないた
め、ぶらさがり健康器の設置は難しいと考えます。

92
自転車利用者のマ
ナーについて

今だに歩道を乗りまわす自転車があり、けっこうなスピードで横を通りぬけ
られたり、店を出た途端、左足の親指をタイヤに轢かれた時も、ふり向いた
が、そのまま走り去って（逃げて）しまったので、右側通行車も多く、交叉
点で、真っ直ぐ歩いていた私の目前で右折し、ぶつかりそうになった事もあ
る。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

93 境川自転車道の整備

大和市は境川自転車道が整備されていて、自転車愛好家にとって、とても魅
力的な街です。また、自転車通行帯も整備されていてよいことだと思いま
す。
しかし、境川自転車道の一部が未開通で車との併走を強いられる場所があり
ます。鹿島橋～境橋間は特に車道の幅が狭く危険です。是非自転車道の整備
をして欲しいです。自転車専用道でなくても、車の流入を規制するのも一法
だと思います。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

車の進入を規制する交通規制は、交通管理者である大和警察署が所
管していますので、地元住民の総意をもって自治会長名で大和警察
署へご要望願います。

94
リサイクルステー
ションについて

リサイクルステーション管理運営

現在、リサイクルステーションは、準備・分別管理・後片付けは、各自治体
によって、運営されています。
当番制で実施していますが、これに参加すると、会社の始業時間に間に合い
ません。
会社は遅刻すると、減給されてしまうため、会社を優先せざるを得ず、リサ
イクルステーションの管理に携われません。
今は共働きの人も増えていますし、こういう人はいっぱいいると思います。
新興住宅地域だと自治会に入らない人、脱会する家庭が多くなってきていま
す。
ゴミ回収時間帯に自宅にいる人は、高齢者や子育て中の人たちで、重いもの
を持ったり、腰をかがめての作業は辛いという声もあります。
市で曜日指定・時間指定のリサイクルステーション専用の雇用者を用意して
いただけると助かります。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

リサイクルステーションの管理はお住まいの地域の自治会に維持管
理費をお支払いしてお願いしていますので、自治会にご相談くださ
い。

91
ぶらさがり健康器の
設置について

シリウス４階の健康度見える化コーナーの一隅にぶらさがり健康器の設置を
希望します。図書館にて長時間読書の後や中途でも利用できれば体がスッキ
リして元気回復します。家路につくにしてもしっかり帰ることができます。
当該コーナーに設置することによって保健師さんによる見守りアドバイスも
可能と考えます。（健康福祉センターの適当な場所でも良いと考えます。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市には地域の仲間と共同し、自主的なクラブ活動を通じて仲間
づくり、生きがいと健康づくりを目指している老人クラブ連合会通
称「ゆめクラブ大和」があります。その活動の中に、環境美化活動
や、友愛チームによるねたきりの方やひとり暮らしの方を訪問・激
励し、話し相手や生活援助・相談などがあります。
また、大和市では、高齢の方のボランティア活動は、その活動する
方ご自身の介護予防に繋がるとういう観点から、活動にポイントを
付与し、そのポイントを現金化できる介護予防ポイント事業を行っ
ています。今後も介護予防の推進に努めてまいります。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自治会では、防災、防犯、環境、福祉などの事業や運動会などの親
睦事業を実地し、地域住民の住みよい街づくりのために活動されて
いますが、自治会活動においては６０歳代以上の方々が多数ご活躍
されています。
市といたしましても、自治会活動・自主防犯活動団体へ補助金を交
付しているほか、自主防犯活動団体と協力して防犯キャンペーンや
パトロールを実施するなど、市民の皆様にとって安全と安心が感じ
られるまちの実現に向けて取り組んでおりますので、今後ともご協
力くださいますようお願いいたします。

96
子育て支援「送迎保
育ステーション」の
設置について

中央林間駅を中心とした整備事業の中に「送迎保育ステーション」ができる
とうかがいました。とてもすばらしい事業だと思うので、大和の中央地区や
南部地区でも実施されたらどうでしょうか。大和駅やシリウス、高座渋谷駅
やＩＫＯＺＡが良いと思います。待機児童０（ゼロ）に加えて、就学前の子
どもたちの保育・教育環境の選択肢が広がり、子育て世代にさらに魅力的な
街となるはずです。特に大和駅ならドトールの様に駅内・駅外直結だとなお
良いです。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

中部地区や南部地区での実施については、現在予定している中央林
間駅前「送迎保育ステーション」の利用状況と地域の保育需要等を
見極めながら、対応を検討してまいります。

スポーツ課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

横浜市では、スポーツ施設の抽選予約には、横浜市内在住・在勤・
在学が要件となる「はまっこカード」の登録が必要であるなど、基
本的には各市のスポーツ施設は市民優先となっております。
大和スポーツセンターは、平成２７年度から、競技場のトラック全
面張替改修、体育館の空調導入などの大規模工事を実施し、空調導
入による維持管理費の大幅増などもあり、平成２８年７月に開館以
来初めての料金改定を実施し、利用者負担の公平性の観点からも、
施設改修費のご負担はいただかない市外の方の個人利用料金につい
ても、市内の方の倍額とさせていただいております。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

図書館では、平成２９年３月から横浜市民の方のご登録も受付を開
始いたしましたので、どうぞご利用ください。

95
６０才以上の元気な
方々を利用できませ
んか、

１、　パトロールの徹底とか、
２、　子供達の保護見守りとか、
３、　いじめの監視とか、
４、　防災への手助けとか、
５、　情報活用とか、
「現在やっている所も有ると思いますが、さらにさらに強化の必要あり。」
※高令者も元気になり、医療もかからないのでは・・・・
報酬として他県のように地下鉄、バス、スパー銭湯利用出来ればいいと思い
ます。

97
スポーツセンターや
図書館について

５月に大和市に引っ越しをしてきました。横浜市からの転居だったのです
が、大和市民は、安く使えるスポーツセンター、娘が遊びに来て、利用を一
緒にすると、金額が違うのにびっくり！横浜市ではありえない！みな平等
だったので。毎回、娘が利用をしようとすると、金額が高いのかなと、思っ
ています。
図書館も大和市民のみの貸し出しとか、なんか気になります。
市民に優しいのはよいが、住所を移す事ができない娘の為にも何か考えてく
れたらうれしいです。
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道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

自転車の乗り方や交通ルールを知ってもらうために交通安全教室や
交通安全の街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しています。今後
も大和警察署と協力して粘り強く啓発活動に努めてまいります。

99
子供の歯科　医療助
成について

大人の検診などは充実しているが、これから大和市の支えとなる　子供達の
健康を守る為、歯科全般を助成して欲しい。所得に関係なく、いつでもケア
出来る様に。口腔については今色々取り上げられ、健康である為には　まず
口腔からのはず。高校卒業まで　全ての子供の歯科医療費助成を提案。

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

小児医療費助成制度は、歯科に限らず幅広い医療について、保険診
療の自己負担分を助成しています。対象の拡大につきましては、平
成２６年から、通院・入院ともに中学校卒業まで引き上げており、
現状においては歯科全般への助成拡大やさらなる年齢の引き上げに
ついては考えておりません。

街づくり推進課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

①良好な音響、優れた防音・防振性などを重視しつつ、火災時避難
経路など防災基準も満たす設計となっていますので、安心してご利
用ください。（最近の研究では、通路が多すぎると出口に一度に人
が集中し、かえって全員の避難時間が長くなってしまうケースがあ
ることが知られています。緊急時には、押し合わず、落ち着いて避
難するよう、周囲にもお声かけください。）

図書・学び交流課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

②貸出の状況などにより在庫の有無が変化することがありますの
で、ご理解くださいますようお願いいたします。

※指導室にも情報提供しています。

100 大和市シリウス

①大ホールの両サイド　壁にイスあり　通路への移行不便。海老名・綾瀬文
化会館に学ぶべし。非常口への出入りも狭い。ドアーも狭い。
②指定管理制度で　民間に任せているが、スタッフの研修不足。在庫のない
雑誌　近隣の図書館検索したが「無い」ところが実際に行ってみると「有
り」の状態。

※文化振興課、教育総務課にも情報提供しています。

98
自転車の左側通行の
徹底について

最近の自転車通行の無謀ぶりは目に余るところです。
幼児を前後の乘せて、平気で車道を逆走する母親、集団で並走する小、中学
生。
“三つ児のたましい百まで”と言いますが、市内の小・中学校で自転車通行
の教育を徹底し、繰返し行なって欲しいです。学校で学んだルールを自分の
母親にも教える。こんな風潮も期待出来るのでは…


